

令和 7 年度 第 8 回富里市教育委員会定例会議 会議録

富里市教育委員会

1 期 日 令和 7 年 1 月 25 日 (火)

開会 午後 2 時

閉会 午後 2 時 31 分

2 場 所 本庁舎 3 階第 3 会議室

3 出席委員 教育長 大澤 昌宏
教育長職務代理者 田口 明
委員 内田 和子
委員 小野 潤子

4 出席職員 教育部長 枝村 光久
教育総務課長 藤城 康雄
学校教育課長 中松 瞳浩
学校給食センター所長 太田 信之
生涯学習課長 岡村 雅枝
図書館長 吉林 昌寿

5 事務局職員 教育総務課 関谷 慶太
和田 尚子

令和 7 年 1 月 23 日

署名

署名

会議録作成人

1 開会

【教育長】 それでは、ただいまから、令和7年度第8回富里市教育委員会定例会議を開会いたします。本日の会議は、議案1件、報告事項2件、その他の内容となります。本日の議案、富里市いじめ問題調査委員会委員の委嘱についてでございますが、富里市教育委員会会議規則第10条第1項第1号の規定による任免等に関する事項となりますので、非公開としたいと思います。御異議はございませんか。

(異議なしの声あり)

【教育長】 異議ないものと認め、議案第1号につきましては、非公開とすることとします。その他の案件は、公開することとなりますので、御了承願います。

2 前回会議録の承認

令和7年度第7回定例会議録承認

(署名人：内田委員、学校給食センター所長)

3 教育長報告

【教育長】 次に、教育長報告を行います。

(資料1ページに沿って説明)

昨日11月24日、末廣農場でペットボトルアートイルミネーションツリーの点灯式があり参加してまいりました。子どもたちの制作したツリーが大変きれいに灯っておりますので、機会がありましたら御覧くださいるようお願いいいたします。

4 教育委員報告

【教育長】 次に、教育委員報告に移ります。何かございましたらお願ひします。

【小野委員】 10月28日に行われた青い麦の子合同学習発表会の報告をさせていただきます。市内小中学校、そして富里特別支援学校の子どもたちが集まり、それぞれが日頃の学び、練習の成果を披露してくれました。発表内容は、VTRでのギター演奏やダンス、劇、長縄跳び、暗唱、手話を取り入れた合唱など、大変バリエーション豊かで、どの発表でも一人一人の個性が光っていました。身体をめいっぱい動かして踊る子ども、遠慮がちに動く子ども、感情のこもった手話をする子ども、自信に満ちた姿で暗唱する子ども、劇の役になりきって会

場を沸かせる子どもも、本当に子どもたち全員が自分を表現しつつ、役割を全うしようと一生懸命な姿を見せてくれました。こうした子どもたちの姿に引き込まれるように、観客席から自然と手拍子が広がり、会場が一体となって温かい空気に包まれる場面もありました。また、ステージ上で詰まってしまうような場面でも、会場全体が優しいまなざしで見守り、そっと応援する雰囲気があり、子どもたちにとって緊張しながらも安心して表現できる場になっていたと感じます。このような温かく素敵な発表会を支えてくださった先生方には、本当に頭が下がる思いです。学年も特性も異なる子どもたちを各々のペースに配慮し、良さを生かしながら準備を進めてくださったからこそ、子どもたちみんながのびのびと発表できたのだろうと感じます。また来年、今より更に個性を伸ばし成長した子どもたちの姿を見られるのが今から楽しみです。

【教育長】ありがとうございました。そのほかにございますか。

【内田委員】 11月13日、七栄小学校の市学校教育研究会公開研究会に参加させていただきました。昨年度から道徳科の研究に取り組まれており、本年度は研究主題を「自己を見つめ直し、自分の考えや意見を伝え合う児童の育成」、サブテーマとして～主体的な判断で道徳的実践を行うために～と設定し、研究を進めてきたそうです。本年度は児童が主体的な判断で道徳的実践を行うことができるよう、週末の活動を充実させ、道徳的価値の理解を自分事としてとらえることができるようにするため、発問の数を精査し、自己を見つめ直す時間を確保することに力を入れてきたそうです。1年生、3年生、6年生で授業展開されておりましたが、それが如実に表れていたのが授業の終末です。タブレットを活用してロイロノートを使い、まず自分の意見を書き込み、次に班の友達を意見交換し、発表をしなくても学級全員の考えを知り、道徳的価値に迫れるようにしていました。どのクラスも登場人物と自分を重ね合わせ、心の葛藤や変容が見られ、一生懸命学習していました。今後も心豊かに育つてほしいと思いました。

【教育長】ありがとうございました。そのほかにございますか。

【田口委員】 11月6日、中央公民館で開催された市生涯学習・家庭教育講演会に参加しました。内容は、「思春期の子どもの成長を支えるために」をテーマに、駿河大学心理学科特認教授の遊間先生からお話しいただきました。現在の子どもたちを取り巻く環境、いじめ、不登校、家庭内での親子関係の変化などの実状を説明いただき、家庭、保護者が思春期の子どもたちをどのように支えていくか考えさせられるものでした。保護者が子どもたちの持つ不安や葛藤に共感すること、子どもにとって家庭という共感してもらえる場があることが大事であると感じました。そのためには、思春期の前段である幼少期からの親子のコミュニケーション、愛情を持った接し方が大切であり、それがよき基盤になり、子どもの可能性を引き出し、人としての成長につながるのではないかと思いました。

続いて、11月13日、参加しました富里南中学校の市学校教育研究会公開研究会について報告します。1年生は南中学校内のバリアフリーをテーマに展開されていました。バリアフリーというと、つい段差の解消、合理的かつ安全な導線の確保など物理的なことを考えていきましたが、最後のまとめ発表でのゲスト講師からのコメントで、日常生活でのコミュニケーション、支え合いも相互理解というバリアフリー化であると教えられました。2年生、3年生については、近未来の架空海浜都市を舞台に、観光事業を立ち上げ運営するという、正解のない最善解を求めるシミュレーションに取り組むものでした。各クラス通りで見ることはかないませんでしたが、子どもたちが授業に集中し、意欲的に参画している様子が見られました。最後の全体会では「「探究的な学び」を進めていくには」を演題に講演を聞き、横断的、総合的な学習を通して、主体的な学習、自己決定能力を培う場を作っていくことの必要性を強く感じました。

【教育長】 ありがとうございました。そのほかにございますか。

(ない旨の声あり)

【教育長】 それでは、教育委員報告を終わります。

5 議案

【教育長】次に、議案第1号、富里市いじめ問題調査委員会委員の委嘱については、会議の冒頭で決定したとおり非公開となりますので、その他の後に順番を変更いたします。

6 報告事項

【教育長】報告事項に移ります。報告事項1、教育長専決事項について、担当課の説明を求めます。

【教育総務課長】

(資料4ページに沿って説明)

令和7年10月17日から11月14日現在において、後援申請をいただき、承認をおこなった事業の一覧となります。内容につきまして、継続申請が2件ございました。なお、共催申請についてはありませんでした。続けて、公文書開示請求に対する開示決定について御報告いたします。令和7年11月6日、株式会社ビーイングから、1件の公文書開示請求がございました。内容といたしましては、令和7年度に実施しました「通学路交通安全施設整備工事」に係る設計書、仕様書、入札公告資料等を求めるもので、令和7年11月13日開示する旨決定通知を送付いたしました。開示対象となった公文書については、令和7年11月26日、請求者に写しをお渡しする予定となっております。

【教育長】担当課の説明が終わりました。質疑などがございましたらお願いいいたします。特にないようですので、以上で報告事項1を終わります。次に、報告事項2、月例報告について、担当課の説明を求めます。説明は、教育総務課から順番にお願いします。

【教育総務課長】

(資料5ページに沿って説明)

【学校教育課長】

(資料6ページに沿って説明)

富里市学校教育研究会公開研究会が、11月13日に行われました。当日は、インフルエンザ対策のため、根木名小学校での公開が中止となりましたが、七栄小学校、富里南中学校で公開研究会が行われ、各校の特色を生かした授業と研究内容の実践発表がありました。続いて、12月の予定ですが、12月26日は学校に日直を置かない

学校閉庁日としております。緊急の連絡については、学校教育課が受けることになっております。

【学校給食センター所長】

(資料 7 ページ及び 8 ページに沿って説明)

学校給食費につきましては、現在、国の物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金を活用し、小学校の給食費を令和 7 年 10 月から 12 月までの 3 か月間の期間限定で給食費無償化をしているところですが、子育て世帯の更なる経済的負担を軽減するため、令和 8 年 3 月まで無償化の期間を延長する補正予算案を令和 7 年 12 月定例市議会に提出いたします。なお、令和 8 年度以降については、国において、公立の小学生を対象に、保護者の所得にかかわらず、一律で支援する案を軸に検討されているとの報道もあることから国や県の動向に注視してまいります。

【生涯学習課長】

(資料 9 ページ及び 10 ページに沿って説明)

11 月 19 日に令和 7 年度 富里市教育長顕彰・文化祭児童生徒作品展・PTA 連絡協議会合同表彰式を開催いたしました。教育長顕彰については 21 名、1 団体、文化祭児童生徒作品展については、優秀賞 20 名、PTA 連絡協議会の生活安全・交通安全啓発標語表彰については 9 名が受賞されました。28 日には、旧岩崎家別邸の活用のひとつとして、「夜間特別公開」をいたします。

【図書館長】

(資料 11 ページから 14 ページに沿って説明)

11 月 19 日に行いました映画会については、ミニシアターの定員 80 名に対し、午前中には 60 名強、午後も 60 人弱と、かなりの参加をいただきました。駐車場が入りきれないような状況もあったため、同じ作品を月 2 回上映するなど試験的に実施してまいります。

【教育長】事務局の説明が終わりました。質疑などがございましたら、お願いします。

(ない旨の声あり)

ないようですので、以上で報告事項を終わります。

7 その他

【教育長】次に、その他に移ります。何かございましたらお願いします。

【教育総務課長】 「富里市校舎等改修改築環境改善計画」の改訂について、教育総務課より御説明いたします。本計画は、平成29年3月に策定してから、8年が経過しており、これまでも、設備の改修や学習環境の改善を進めてきましたが、計画とのズレが生じている現状がございます。そこで、本計画について、基本的な方針や目的は変更せず、現状に合わせた「時点修正」をさせていただきました。主な修正点を御説明いたします。小中学生の人口推移について、現状に合わせ改めております。続けて、中学校3校のプールについて、水泳実技授業が廃止したことから、通常の改修等の対象範囲から除外とさせていただきました。また、空調設備については、普通教室、特別教室、屋内運動場への設置が完了したことから、更新させていただきました。最後に、校舎などの長寿命化に向けた改修や、大規模改造工事などの工程についてですが、これまで、計画どおりには、改修工事が進んでいなかったこと、また、竣工から50年を超える校舎も存在することから、長寿命化改修の根拠となる校舎の耐力度調査、躯体調査を早期に10校全てに実施することといたしました。工程については、その結果を確認後に、改めて適切な改修計画を策定することとしております。なお、学校施設は、現在も児童生徒が生活している場でございますので、設備の故障などを確認した場合には、これまでどおり修繕を行い、児童生徒の学校生活、学習環境に支障をきたすことのないよう対応してまいります。

【教育長】 そのほかにございますか。ないようですので、その他を終わります。

5 議案 ※非公開※

8 閉会

【教育長】 以上で、本日の日程は全部終了しました。令和7年度第8回富里市教育委員会定例会議を閉会します。御協力ありがとうございました。